

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

I FORO DE DESARROLLO PRODUCTIVO

13 DE FEBRERO DE 2008

EN PRIMER LUGAR, QUISIERA AGRADECERLE A LA MINISTRA, QUE ANOCHE, DESPUÉS DE UN LARGO DÍA DE ACTIVIDADES, ME DICE, PRESIDENTE VAMOS A CAMBIAR EL FORMATO, ESE FORMATO MUY FORMAL DE PONER UNA MESA Y NOS SUBIMOS CINCO, Y PONEN LA MARCHA DE LA GRANADERA, CON LA QUE ENTRA EL PRESIDENTE Y TODA LA GENTE SE PARA Y HAY QUE ESPERAR.

YO LE AGRADEZCO YOLANDA, QUE HAYAMOS TENIDO ESTA OPORTUNIDAD, PORQUE EFECTIVAMENTE, CREO QUE UNA DE LAS CARACTERÍSTICAS FUNDAMENTALES DE UN GOBIERNO Y NO DIGAMOS DE UN PRESIDENTE, ES ESCUCHAR A LA GENTE, Y SOBRETUDO, EL DÍA DE HOY.

AQUÍ TENGO EL DISCURSO, YO NO SE SI LO VOY A LEER, PERO YO QUIERO EXPRESAR ALGUNAS COSAS QUE HE RECOGIDO Y QUE HE ELABORADO A LO LARGO DE ESTA PLATICA INTERESANTE CON SALVADOREÑOS BIEN NACIDOS. DIGO BIEN NACIDOS, PORQUE LA MAYORÍA DE SALVADOREÑOS SOMOS PERSONAS LABORIOSAS Y YO NO HE ESCUCHADO NI UNA SOLA QUEJA. TODOS ELLOS HAN HABLADO DE SU CREATIVIDAD. UNA CREATIVIDAD DESATADA POR LA LIBERTAD QUE TIENE EL PAÍS, Y ESO ES FUNDAMENTAL.

UN PAÍS LIBRE, ES UN PAÍS QUE PERMITE QUE SE VENDAN LOS PRODUCTOS A WALL MART, COMO LOS ESTA VENDIENDO USTED Y NOS CUENTA LA HISTORIA, PERO LA CAPACIDAD DEL SALVADOREÑO, TENEMOS UN HIJO, CON UNA SITUACIÓN DE ENFERMEDAD Y DICE ELLA: MI MARIDO Y YO TUVIMOS QUE QUEDARNOS EN LA CASA Y TENÍAMOS QUE GENERAR, TENÍAMOS QUE PRODUCIR UNA IDEA, PARA QUE DESDE LA CASA, TRANSFORMÁRAMOS NUESTRAS VIDAS, Y LA TRANSFORMARON, AHORA TIENEN 56 EMPLEADOS; CON LA FRANQUICIA DE LA PAMPA ARGENTINA, YO NO SABIA QUE CUANDO YO IBA A COMER A SAN MIGUEL, QUE LA DE SANTA ANA NO LA CONOZCO Y LA SÉPTIMA VAMOS A CONOCERLA, ES UNA FRANQUICIA, Y DICE, Y LLEGA A LA CONCLUSIÓN, CUÁNTO CUESTA CONSTRUIR LA PAMPA, LA QUE TIENEN USTEDES HALLA ARRIBA DEL REDONDEL MASFERRER. IMAGÍNESE EL COSTO DE ESA INSTALACIÓN, MUY LINDA POR CIERTO, EN UNA ZONA QUE SE ESTA LLENANDO HOY, DE EDIFICIOS. AHÍ HAY UNA TORRE.

HEMOS ESCUCHADO LA CREATIVIDAD DE CÓMO EXPLOTAN EL COCO, POR EJEMPLO Y QUE HASTA LOS VENDEDORES DE COCO DEL PUERTO EL TRIUNFO; CLARO, EL COCO DE USULUTÁN ES EL MAS SABROSO, PERDÓNENME LOS DE SONSONATE, LOS QUIERO



MUCHO, PERO BUENO ESTA EN JIQUILISCO, AHÍ TENEMOS. VAMOS A IR A CONOCER TU EMPRESA, MUCHAS GRACIAS POR INVITARME.

AQUÍ SE HA REPETIDO UNA PALABRA FUNDAMENTAL, QUE ES, EL OPTIMISMO DE CADA UNO DE ELLOS. ELLOS, SON EMPRESARIOS, NO SE QUEJAN, HAN HABLADO BIEN DEL MINISTERIO DE ECONOMÍA, COSA RARA, CASI NADIE HABLA BIEN DEL GOBIERNO. NO CREO QUE TENGAN LA MISMA OPINIÓN DEL MINISTERIO DE HACIENDA, PERO BUENO.

PERO HAY UNA COSA IMPORTANTE, AQUÍ HAY GENTE, ESTE GRUPO, QUE ESTA ACÁ, ESTA ES UNA REPRESENTATIVIDAD DEL GRUPO DE LOS SALVADOREÑOS, QUE EN GENERAL, SOMOS LABORIOSOS, TRABAJADORES Y NO NOS ANDAMOS QUEJANDO, EL ESTA EXPORTANDO A ESTADOS UNIDOS, TENEMOS UN TRATADO. ESTAMOS CON EUROPA NEGOCIANDO UN ACUERDO DE LIBRE ASOCIACIÓN, QUE NOS VA PERMITIR ABRIR MAS MERCADOS, PARA QUE EL CREATIVO, PARA QUE EL QUE QUIERA TRABAJAR, PARA QUE EL QUE SE QUIERA EXPONER, PORQUE HAY QUE ARRIESGARSE. HAY ALGUNOS QUE SE METIERON HACE MUCHOS AÑOS, SE ARRIESGARON Y LO LOGRARON.

YO RECUERDO, EN EL AÑO 87, FUNDE MI PRIMERA ESTACIÓN DE RADIO, VOY APROVECHAR EL COMERCIAL, Y FUI A PEDIR UN PRÉSTAMO AL BANCO Y ME NEGARON EN DOS BANCOS, NO LES DIGO LOS NOMBRES, PORQUE, PERO ME VIERON, CREYERON EN MI PROYECTO Y COMENCÉ A DESARROLLAR, Y HOY TENGO UNA EMPRESA DE 300, 400 EMPLEADOS, ANTES DE METERME A LA POLÍTICA. ES UNA EMPRESA DE RADIO, YO CREÍ EN ESO Y ELLOS CREYERON EN SU PROYECTO.

Y QUIZÁ LO MAS IMPORTANTE, ES QUE EL GOBIERNO DEBE TENER LA CAPACIDAD DE DESATAR ESAS ENERGÍAS O ESA CREATIVIDAD DE NUESTRA GENTE; ESO ES LO QUE ESTAMOS HACIENDO. YO LE DECÍA A MIS COLABORADORES, CUANDO ERA CANDIDATO, VAMOS APOSTARLE A CIERTOS SECTORES, AL AGRO, VAMOS APOSTARLE AL AGRO, Y NOS FALTA MUCHO TODAVÍA POR HACER. FALTA AÑO Y CINCO MESES PARA IRME DE LA PRESIDENCIA Y VAMOS A SEGUIRLE APOSTANDO.

YO LE PEDÍ A LA MINISTRA, QUE ESTE AÑO SE CONVIRTIERA EN EL AÑO DE LA PEQUEÑA, LA MEDIANA EMPRESA. Y POR ESO ME GUSTA LA FORMA COMO HEMOS DESARROLLADO ESTE EVENTO, PORQUE USTEDES HAN OÍDO HISTORIAS REALES. AQUÍ NADIE SE QUEJO, AQUÍ LO QUE DIJO TODO MUNDO: PRESIDENTE, MANTENGA ESTE RESPALDO. YA LA MINISTRA DIJO QUE TIENE 2.8 MILLONES, PERO ME DICE, NO NOS AJUSTA. VAMOS A VER DE DONDE SACAMOS LA PLATA, APARTE DE LA COOPERACIÓN.

ELLOS SON EJEMPLO, DE SALVADOREÑOS LABORIOSOS, QUE HAN CONFIADO EN SU PAÍS Y QUE HAN GENERADO EMPLEO. AQUÍ, CASI TENEMOS COMO 300 EMPLEOS GENERADOS, MAS, 400, 500 EMPLEOS Y QUE LOS HA GENERADO GENTE QUE CREE EN EL SALVADOR.



ANOCHÉ, ESTABA PONIENDO LA PRIMERA PIEDRA, DE MANERA SIMBÓLICA, DE UNA TORRE QUE SE VA CONSTRUIR ACÁ, QUE SE LLAMA "TORRE FUTURA" Y QUE HAY UN GRUPO, EL GRUPO AGRISAL QUE VA INVERTIR 45 MILLONES DE DÓLARES EN EL PAÍS, QUE BUENO. CUÁNTOS, 700 EMPLEOS EN LA CONSTRUCCIÓN. SE HA DESATADO UN ENTUSIASMO CON LA CONSTRUCCIÓN DE TORRES, HOY LA HACEN BIEN, YA PARA LOS TEMBLORES. ME DIJERON, NO SE PREOCUPE, USTED PUEDE VIVIR EN EL PISO 19 Y NO LE VA A PASAR NADA, SI TIEMBLA 7.5 Y USTED SALE BIEN. Y ESTOY SEGURO QUE ASÍ VA SER, PORQUE NO CABEMOS.

LA CREATIVIDAD NOS ESTA LLEVANDO, ES TAN IMPORTANTE. LA EMPRESA DE COCOS, QUE ESTA EN JIQUILISCO; ES TAN IMPORTANTE LA EMPRESA TURÍSTICA QUE ATIENDE A LOS SURFISTAS; COMO TAN IMPORTANTE ES LA INVERSIÓN DE ESA NUEVA TORRE QUE VA A CAMBIAR EL ROSTRO DE LA CAPITAL.

AQUÍ HAY PERSONAS TALENTOSAS, QUE HAN APROVECHADO LOS DIVERSOS INSTRUMENTOS QUE SE LES HAN DADO Y QUE SE HAN ATREVIDO; PORQUE EL TRIUNFADOR ES ATREVIDO, A ENTRAR A NICHOS DIFERENTES, COMO EL CASO DE CADESAL, QUE HA EXPLOTADO LAS BONDADES DEL COCO.

NOS DA MUCHO GUSTO HABER PUESTO A FUNCIONAR ESTE FONDO DE DESARROLLO, A SU FAVOR, QUE REPRESENTA UN PROFUNDO ENTENDIMIENTO, QUE ESTE GOBIERNO TIENE DE LOS RETOS QUE NUESTRAS PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS, ENFRENTAN EN LOS MERCADOS NACIONALES E INTERNACIONALES.

EL GOBIERNO NO VA A INTERVENIR, NI EL GOBIERNO VA A RESOLVERLE EL PROBLEMA A TODO EL MUNDO. EL GOBIERNO TIENE QUE GENERAR CONDICIONES, FIRMAR TRATADOS DE LIBRE COMERCIO.

YO RECUERDO, CUANDO LLEGUE A LA PRESIDENCIA, ME TOCO DEFENDER LA RATIFICACIÓN DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON LOS ESTADOS UNIDOS, Y LA DISCUSIÓN ERA IDEOLÓGICA. AH, NO, ES QUE EL TRATADO NO, NO ES IDEOLÓGICO; EL COMERCIO NO ES IDEOLÓGICO. EL COMERCIO ES OPORTUNIDAD, ES VENDER, COLOCAR PRODUCTO QUE ES DEMANDADO EN OTRAS PARTES Y QUE SE PRODUCE AQUÍ, Y QUE SE PRODUCE BIEN; Y QUE GENERA EMPLEO.

LANZAMOS ESTE FONDO PRODUCTIVO, EN OCTUBRE DE 2006, COMO PARTE FUNDAMENTAL DE LA POLÍTICA INDUSTRIAL QUE EN EL AÑO 2005, ESTE GOBIERNO CREÓ PARA IMPULSAR, EL CRECIMIENTO SOSTENIBLE DE NUESTRAS EMPRESAS, EN ESPECIAL, LAS MÁS PEQUEÑAS, QUE TANTO APORTAN A NUESTRO PAÍS.

99.6% DE LOS ESTABLECIMIENTOS ECONÓMICOS NO AGROPECUARIOS EXISTENTES EN EL PAÍS, ESTÁ CONSTITUIDO POR MIPYME Y ADEMÁS SON RESPONSABLES DEL 65 POR CIENTO DE LOS EMPLEOS QUE TIENE EL SALVADOR.

LA MICRO, LA PEQUEÑA Y LA MEDIANA EMPRESA, ES UN SECTOR FUNDAMENTAL PARA EL DESARROLLO Y

CONTAMOS CON UNA POLÍTICA NACIONAL PARA LA COMPETITIVIDAD SOSTENIBLE DE ESTE SECTOR, QUE NOS ENTREGA UNA VISIÓN MAS CLARA, DE MANERA QUE PODAMOS SER MAS PRECISOS EN LA APLICACIÓN DE POLÍTICAS PUBLICAS, PARA BENEFICIO DE LA GENTE.

NUESTRO OBLIGACIÓN COMO GOBIERNO ES, FACILITAR, QUE EL GOBIERNO SEA ACCESIBLE, QUE NO TENGAN ESA IDEA DE QUE IR AL MINISTERIO ES, QUE VAMOS HACER UNA COLA, LAS DEBEMOS TENER Y DEBEMOS SUPERAR MUCHAS TRABAS. PERO ASÍ COMO EL PASAPORTE, QUE SACAN CUANTOS PASAPORTE AQUÍ HOY, 30 MINUTOS. YO NO SE SI VAMOS HACER TAN RÁPIDO ALGUNOS TRAMITES. PERO, COSAS COMO ESAS, HAN TRANSFORMADO LA VIDA EN ESTE PAÍS. PERO COMO VAMOS TAN RÁPIDO, PORQUE LOS SALVADOREÑOS VAMOS RÁPIDO CON ESTOS CAMBIOS ENORMES QUE SUFRIMOS EN EL MUNDO, GENERALMENTE NO SENTIMOS ESTOS AVANCES.

YO QUISIERA FELICITAR A LA EMPRESA DE ENCURTIDOS LUPITA, A CADESAL, AVITOURS, BISMARCKIA Y LA PAMPA ARGENTINA, Y ES QUE HEMOS LOGRADO, CON LAS DECISIONES GUBERNAMENTALES, PERO SOBRE TODO, HEMOS LOGRADO, CON LA DECISIÓN Y LA VISIÓN EMPRESARIAL DE ELLOS, DESARROLLAR MÁS AL PAÍS. Y AHORA ELLOS TIENEN MAS EMPLEADOS Y TIENEN A MAS CLIENTES, A QUIENES ATENDER.

SABEMOS DEL BENEFICIO QUE LE DEJARÁ A LA NACIÓN, APOYARLOS A USTEDES: POR CADA DÓLAR REEMBOLSADO A LAS EMPRESAS APOYADAS, GENERARÁN \$20 DÓLARES, EN DIVISAS PARA EL PAÍS.

TAMBIÉN ES PARA MI UN GRAN ORGULLO COMPARTIRLES, QUE EL FONDEPRO HA LOGRADO COLOCAR CASI CUATRO MILLONES DE DÓLARES DESDE SU NACIMIENTO, COMO FONDO DE FOMENTO A LAS EXPORTACIONES.

VEAMOS CON OPTIMISMO QUE EL FINANCIAMIENTO SE ESTÁ UTILIZANDO EN FORTALECER A LAS EMPRESAS, EN TEMAS DE CALIDAD Y PRODUCTIVIDAD, YO LOS INVITO A USTEDES, A QUE SIGAMOS APROVECHANDO ESTAS INICIATIVAS

TAMBIÉN HEMOS CONCRETADO LA FIRMA DE SEIS NUEVOS ACUERDOS DE COOPERACIÓN, CON INSTITUCIONES QUE APOYAN A LAS MIPYMES; SE LANZÓ EN UN EVENTO PÚBLICO LA LÍNEA FOMENTO DE PRODUCCIÓN MÁS LIMPIA Y SE LLEVÓ A CABO

EL LANZAMIENTO DE LA HERRAMIENTA “AUTODIAGNÓSTICO VIRTUAL DE EXPORTACIÓN”, CON EL QUE LAS MIPYMES, PUEDEN HACERSE UNA EVALUACIÓN.

QUIERO ESTA MAÑANA AGRADECER A LA UNIÓN EUROPEA, A TRAVÉS DE SU PROGRAMA FOFOMYPE; TAMBIÉN A LA AGENCIA DE COOPERACIÓN DE LOS ESTADOS UNIDOS, USAID CON SU PROGRAMA DE PROMOCIÓN DE EXPORTACIÓN; A LA AGENCIA DE COOPERACIÓN ALEMANA GTZ Y AL BANCO CENTROAMERICANO DE INTEGRACIÓN (BCIE), POR SU RESPALDO A ESTE GRAN INSTRUMENTO QUE ES EL FONDEPRO.

EXHORTO A LOS EMPRESARIOS A QUE PARTICIPEN Y UTILICEN LOS DIFERENTES PROGRAMAS E INSTRUMENTOS QUE ESTE GOBIERNO PONE A SU DISPOSICIÓN Y QUE SON VALIOSOS EN LA MEDIDA QUE USTEDES LO APROVECHEN.

YO QUIERO FELICITARLOS, DALES LAS GRACIAS HOY POR SU ASISTENCIA HOY Y DECIRLES QUE A PESAR DE LAS DIFICULTADES MUNDIALES, QUE A PESAR DE QUE ALGUNOS QUIEREN SUBIRLE 200 DÓLARES AL PETRÓLEO, DIOS LOS AGARRE CONFESADOS CON ESE PRECIO, A PESAR DE ESO, A PESAR DE LOS PROBLEMAS, A PESAR DE QUE LOS SALVADOREÑOS TENEMOS LA CARACTERÍSTICA DE QUEJARNOS TODOS LOS DÍAS, LO CUAL ES BUENO, PORQUE NO PERMITE MEJORAR Y SALIR ADELANTE, A PESAR DE ESO VENIMOS A ESCUCHAR ESTOS COMENTARIOS EN DONDE TENEMOS UN MOMENTO EN LA AGENDA Y NO HACEMOS UN ACTO TAN FORMAL, SINO UN ACTO EN EL QUE ESCUCHEMOS A LOS VERDADEROS SALVADOREÑOS QUE ESTÁN AHÍ GENERANDO EMPLEO Y QUE QUIEREN PROGRESAR.

YO LOS INVITO A TODOS USTEDES QUE SON EMPRENDEDORES, QUE SON GENERADORES DE EMPLEO, QUE NO SE OLVIDEN, QUE TODOS FORMAMOS PARTE DE UN MISMO TEJIDO SOCIAL, ESPECIALMENTE LAS PEQUEÑAS Y LAS MICROEMPRESAS, QUE GENERAN LA MAYORÍA DEL EMPLEO, EN ESTE PAÍS. Y QUE POR CIERTO, LOS INSTRUMENTOS COMERCIALES, LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO, POR EJEMPLO, ACABAMOS DE FIRMAR, ENTRA EN MARZO EN TAIWÁN, VAMOS A VENDER 60 MIL TONELADAS DE AZÚCAR, YA LAS COLOCAMOS EN CHINA, TAIWÁN. ESAS 60 MIL TONELADAS SON, CASI TRES VECES LO QUE TENEMOS DE CUOTA CAFTA, LO QUE VENDEMOS EN ESTADOS UNIDOS, COMO CUOTA. Y QUÉ SIGNIFICA ESO, BUENO, QUE EL AGRICULTOR, QUE EL CAÑERO, VA A PODER METERSE AL NEGOCIO, VA A PODER PEDIR UN PRÉSTAMO, VA A PODER VENDER SU CAÑA Y ESTA SEGURO QUE ESO SE VA A PODER COLOCAR, ADEMÁS DE LA VENTA LOCAL, LA EXPORTACIÓN.

LO MÁS IMPORTANTE ES QUE YA EN EL PAÍS Y EL PRÓXIMO 1 DE MARZO, VAMOS A CONMEMORAR LOS DOS AÑOS DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS, Y LO QUE QUEREMOS ES HACER UN ANÁLISIS DESAPASIONADO, UN ANÁLISIS DE QUIÉN HA GANADO, Y LES ASEGURO, EN CADA TRATADO, EL QUE HA GANADO ES EL PAÍS, PORQUE CADA TRATADO SIGNIFICA EMPLEO Y SIGNIFICA INVERSIÓN.

QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS Y GRACIAS. DE VERAS QUE LA HE PASADO MUY BIEN, ESCUCHANDO TODAS ESTAS HISTORIAS.